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Le Révérend Bob Key
Écrit par



hy Kingdom Come (Ton Règne Vienne), est une vague de prière mondiale 
née des pratiques et expériences des premiers Chrétiens en obéissance aux 

instructions du Christ. Car, il leur avait commandé d’attendre l’arrivée du Don 
de l’Esprit Saint.

Actes 1:14 nous dit que la préparation de leur mission était enracinée dans leur 
persévérance en prières révolutionnaires:

14 Eux tous, d’un commun accord, se retrouvaient souvent pour prier, avec 
quelques femmes, avec Marie la mère de Jésus, et avec les frères de Jésus.

Actes 1:14 – La Bible du Semeur (LDS)

A ce point,ls étaient surement confus, incertains et même peureux de l’énormité de la 
tâche devant eux, mais aussi excités d’êtres á l’aube d’un monde nouveau, puisqu’ils se 
savaient aimés et pardonnés grâce á la mort et résurrection de leur Seigneur.

La neuvaine de Thy Kingdom Come (Ton Règne Vienne) pour 2023 se focalise 
sur les versets de la première lettre de Saint Jean. Elles expriment de l’excitation 
par rapport au caractère de Dieu et tout ce qu’il a fait. Le point central étant 
le dynamisme de Dieu, sa création et son salut. Ce ci est une histoire d’amour, 
d’espoir, de défi et de paix. Ceci est une puissante invitation à partager sa vie et 
son amour: Non seulement ici-bas mais aussi pour toute l’éternité.

Thy Kingdom Come (Ton Règne Vienne) est notre invitation annuelle et un 
encouragement pour les Chrétiens et l’Eglise non seulement en Angleterre 
mais aussi a travers le monde. Ils devraient rechercher l’Esprit Saint en eux  
afin de vivre ouvertement le Royaume de Dieu et le partager avec le reste du 
monde. Cette passion est au cœur de la vie de l’Eglise. Cette présence est ce qui 
transforme une institution humaine en Corps du Christ.

Le but central de Thy Kingdom Come (Ton Règne Vienne) est de prier pour 5 
personnes. C’est une invitation á présenter cinq personnes devant Dieu - Amis, 
famille, voisins, collègues - qui ne suivent pas encore le Seigneur Jésus. C’est  
un encouragement á prier pour  que l’Esprit Saint ouvre leur cœur et esprit á 
l’amour, au pardon et á la paix.

T
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Á la Pentecôte, les apôtres reçurent des signes de la venue du Saint Esprit : Le vent 
de la puissance de Dieu,  le feu de la sainteté et des langues de communication. Á 
la Pentecôte, Dieu donne au monde entier le droit de se tourner vers les Chrétiens 
pour voir et entendre la Bonne Nouvelle de Jésus. Nous sommes appelés á rendre 
vivant le Royaume de Dieu sur terre. 

Alors, la pensée du jour chaque jour commencera par ce que Dieu fait et se 
terminera par ce que nous sommes appelés á faire.

Nous sommes reconnaissants au Révérend Kay, notre guide sur le chemin de 
croix á travers la confession Anglicane. Nous le remercions aussi d’avoir écrit 
les dévotions de la Neuvaine en s’inspirant du livre de Saint Jean qui a des mots 
assez défiants pour nous qui vivons dans le vingt-et-unième siècle.

Les époustouflantes photos inclues ont étés prisent par Pasteur Aaron Burden de 
Roseland Baptist Church du Maryland, USA. 

Elles sont de très bonnes illustrations de la diversité  du Royaume de Dieu et 
l’étendue de son amour à travers le monde entier.

Nous espérons  que vous vous joindrez á nous afin qu’ensemble, nous déclarions 
d’une voix : ‘Viens Esprit Saint, viens’.

L’Archevêque de Canterbury, Justin Welby
L’Archevêque de York, Stephen Cottrell
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Actes 1:10-11
10 Ils gardaient encore les yeux fixés au ciel pendant qu’il 
s’éloignait, quand deux hommes vêtus de blanc se présentèrent 
devant eux et leur dirent: 11 ‘Hommes de Galilée, pourquoi 
restez-vous ainsi à regarder le ciel? Ce Jésus qui a été enlevé 
au ciel du milieu de vous, en redescendra un jour de la même 
manière que vous l’avez vu y monter.’ - LDS

J O U R  D E
L’A S C E N T I O N
Le Dieu qui règne



es anges on parfois des paroles saugrenues dans la bible. Gabriel apparaît á 
Marie, une adolescente dans une modeste maison Palestinienne et lui dit 

‘n’ai pas peur!’ Les bergers, pas vraiment connus pour leur religiosité et vivants 
en dehors de Bethlehem sont informés d’une nouvelle dite bonne et porteuse 
de joie pour eux. L’histoire de l’Ascension est pareille: Des anges (deux jeunes 
hommes vêtus de blanc) demandent aux disciples: ‘pourquoi restez-vous ainsi à 
regarder le ciel?’ Un des apôtres s’est surement demandé ‘Pourquoi pensez-vous 
que nous regardons le ciel? Jésus viens juste d’y aller; les six dernières semaines 
notre monde a été bouleversé. Nous l’avons vu mourir, puis l’avons vu en vie 
encore. Avons partagés de bons moments avec lui dans le pardon, renouvellement 
et l’enseignement. Maintenant il n’est plus avec nous.

Je sympathise entièrement envers Pierre, Jacques, Jean et les autres.

Les anges sont clairs. Jésus est parti et a dit aux apôtres quoi faire: Ils doivent 
attendre le Don du Saint Esprit. Puis, par sa puissance, aller á travers le monde, et 
même aux endroits méconnus d’eux. Ils devraient proclamer la Bonne Nouvelle et  
l’amour salutaire de Dieu en Jésus Christ. Les apôtres devraient appeler les gens á 
se repentir et croire au  Sauveur.

Cela était et a toujours été la tâche de l’église en toute simplicité biblique. Le 
Seigneur qui est monté aux cieux et qui règne dans la gloire nous a confié une 
grande tâche: Montrer et partage la Bonne Nouvelle de Jésus. Dans le livre des 
Actes, Saint Luc nous montre que cette Bonne magnifique Nouvelle est démontrée 
dans chaque guérison, chaque sermon, chaque barrière culturelle brisée, dans 
chaque provision de nourriture pour les pauvres de Jérusalem, dans les paroles de 
Saint Paul lorsqu’il parle aux philosophes et bien d’autres cas…

Durant notre passage de l’Ascension á la Pentecôte, nous imitons les premiers 
disciples. Ils priaient comme jamais avant (Actes 1:14) et planifiaient leurs 
missions. Prier pour nos 5 amis non-Chrétiens est une façon de nous mêler 
et nous impliquer dans ce que le Dieu qui règne suprême fait sur terre. Tout 
comme les premiers disciples dans le livre des Actes, nous devons donner vie au 
Royaume.  Tout ce que nous faisons et disons feront partir de la proclamation. 
Nous deviendront des étendards de Dieu, des symboles de son amour sur terre.

L



1 Jean 1:1-2
1 Nous vous annonçons le message de celui qui est la vie. Nous vous 
annonçons ce qui était dès le commencement: nous l’avons entendu, 
nous l’avons vu de nos propres yeux, nous l’avons contemplé et nos 
mains l’ont touché. – 2 Celui qui est la vie s’est manifesté: nous l’avons 
vu, nous en parlons en témoins et nous vous annonçons la vie éternelle 
qui était auprès du Père et qui s’est manifestée pour nous. 

J O U R  1
Le Dieu qui EST



out d’abord, ‘Au commencement, Dieu’ sont les premiers mots de la bible. Dès 
les premiers versets, St Jean annonce que la vie éternelle est la Bonne Nouvelle 

de Dieu. C’est le Don gratuit de Dieu: père, fils et comme St Jean le dis clairement, 
l’Esprit Saint.

Dieu est complètement amour. Comme le dirait Billy Graham, un proclameur bien 
connu de la foi Chrétienne, ‘Dieu n’a pas créé l’homme parce qu’il se sentait seul, 
mais parce qu’il est Amour.’ Dieu nous aime et aime les relations. Dans Genèse, la 
création  représente les paroles de Dieu.

Il parle et les choses apparaissent. L’univers s’élargi, le monde prends forme,  la 
lumière, les ténèbres, les couleurs et les textures sont entrelacés dans la beauté et  
merveille qu’est la Création. Des micro-organismes trop petits pour être perçus a 
l’œil nu, des galaxies trop vastes pour la compréhension humaine. Ils ont tous leur 
place sur dans les plans de Dieu. Les théories scientifiques peuvent aider sur le 
Comment de la Création, mais la bible nous dit le Qui de la Création. Dieu a créé le 
monde, Il nous a créés.

Puisque le regard de Genèse se focalise sur une planète et une espèce, nous voyons 
que Dieu a créé l’homme á son image pour aimer et être aime. Nous somme faits 
pour être relationnels non seulement entre nous, mais aussi envers Dieu lui – même.

Apres les relations, les responsabilités suivent.  Dans le cadre de notre relation envers 
Dieu, il fait de nous des gardiens de la Création et nous demande d’en prendre soins. 
Dieu nous aime et nous a créés pour une communion profonde envers lui.

C’est pourquoi dans la version illustrée de Genèse, Dieu sort á la recherche d’un 
homme et d’une femme dans le jardin ‘dans la fraicheur du crépuscule’ (Genèse 3:8). 
Après tout, ceci est la partie du jour où  la journée de travaille s’arrête et les amis se 
rencontrent pour  échanger un peu et bavarder.

Jean ne représente pas Dieu entant que figurant intéressant dans la vie de ceux qui 
aiment la vie religieuse. Dieu est Dieu il est ‘Je Suis’ dès le commencement. ‘Je Suis’ est 
le titre avec lequel Dieu s’est présenté á Moïse (dans Exode). Á la fin, Jésus applique 
le même principe  á lui-même dans Jean 8:58). C’est lui qui nous a créé, nous aime, 
nous accueille dans sa demeure en Jésus. Et il est présent que nous le voulions ou pas. 
Y croyons ou pas, le désirions ou pas, Il est le Dieu qui EST.

Prenez du temps aujourd’hui pour prier pour les cinq personnes que vous connaissez 
qui ont besoin de l’’amour de Dieu. Au cours de votre prière rappelez-vous que nous 
sommes l’image du Christ dans ce monde. Nous sommes des modèles de son amour 
de la façon dont nous prenons soins de la création et répondons aux besoins de ceux 
au tour de nous.

T



1 Jean 4:7-8
7 Mes chers amis, aimons-nous les uns les autres, car l’amour vient 
de Dieu. Celui qui aime est né de Dieu et il connaît Dieu. 8 Qui 
n’aime pas n’a pas connu Dieu, car Dieu est amour.

J O U R  2
Le Dieu qui aime



a vie peut être vue comme une quête de l’amour. Nous désirons donner de 
l’amour et en recevoir. La version originale du Nouveau Testament était 

écrite en Grec. Là, des mots différents sont utilisés pour exprimer l’amour.  Ces 
mots expriment les différentes façons de trouver et comprendre ce que ça veut dire 
d’aimer et d’être aimé.

Dans les versets ci-dessus, un seul mot exprime l’amour; Le mot grec Agapè. 
Jean utilise le mot amour plusieurs fois dans le passage (5 fois). Cet amour est 
spécial, différent. Cet amour a pour base, le cœur de Dieu, la croix du sacrifice, et 
la puissance de l’Esprit Saint qui produit en nous, Chrétiens la même profondeur 
d’amour bienveillant.

Ceci est le genre  l’amour avec le quel  Dieu et la trinité nous appelle a répondre;  
un amour produit en nous par la grâce et la puissance. Cet amour Agapé qui reflète 
le cœur du Dieu qui est amour. Cet amour est celui que Jésus a prouvé comme 
étant  supérieur à tout autre amour. Cet amour bienveillant qui touche les lépreux, 
embrasse les rejetés, accueille les condamnés et ouvres ses bras sur la croix pour 
envelopper le monde entier.

Jean ne se contente pas de baigner dans l’amour reçu de Dieu, il veut que, non 
seulement le lecteur se repose dans cet amour, mais aussi  qu’il y trouve l’assurance 
que ses pèches sont pardonnés. Ce n’est pas tout, il veut que le lecteur y trouve la 
légèreté apportée par l’Esprit Saint qui les libère de la prison de l’égoïsme et du 
pèche. En tant que Chrétiens, nous sommes des conduits de cet amour  qui vient 
de Dieu et qui reflètent une nature que Jean appelle ‘Dieu est amour’.

C’est tragique lorsqu’une congrégation échoue  dans son rôle de réflecteur de 
l’amour divin venant de Dieu; ce sont les autres Chrétiens et le monde que Jésus 
est venu sauver qui en souffrent. St Paul écrit, ‘mais la plus grande d’entre elles, 
c’est l’amour’ (1 Cor.13:13c), et  dans Apocalypse 2:4, Jésus écrit a l’église d’Ephèse 
‘tu as abandonné l’amour que tu avais au début.’ Etudions la parole de Dieu et 
demandons-lui de rendre notre amour complet.

Pendant que nous prions pour nos cinq amis aujourd’hui,  rappelons-nous de leur 
besoin d’amour. Apportons leurs besoins émotionnels et physiques devant Dieu et 
prions que nos amis s’ouvrent á son amour éternel, sa guérison, sa vie et sa lumière.  
Vivre en reflétant  le Royaume c’est d’obéir á un ordre direct des apôtres: Chers 
amis aimons nous les uns les autres.’ C’était  la marque de référence de la vie des 
premiers Chrétiens qui a convaincu d’autres de la vérité de la Parole. 

L



1 Jean 4:9
9 Voici comment Dieu a manifesté son amour pour 
nous: il a envoyé son Fils unique dans le monde 
pour que, par lui, nous ayons la vie.

J O U R  3
Le Dieu qui partage



u ne sais pas comment c’est!’ Est un cri de désespoir, de frustration et 
de douleur. Lorsque nous nous sentons incompris, lorsque nos amis ne 

comprennent pas la pression qui nous pèse dessus, la pression que nous sentons, 
lorsque nous nous sentons injustement jugés ou critiqués, nous voulons crier: ‘eh 
bien, essaye de marcher sur mes pas, essaye de vivre ma vie.’

Quand nous pensons á Dieu, á qui il est, particulièrement sa grandeur, sa majesté, sa 
gloire… tous ces mots bibliques accentuent le ‘Ouah’ du Créateur de toute choses. 
Il est donc assez facile de se dire ‘alors, que peut-il (le Créateur) comprendre de ce 
qui se passe dans ma vie en 2023? Dieu n’est-il pas spectateur, observateur? Il est  
omniscient peut-être, mais ultimement lointain pas impliqué  dans nos vies.

Dans sa lettre, St Jean souligne la grandeur et la gloire du Grand Créateur. Il 
s’attarde sur l’amour triomphant et relationnel qui mène toute l’histoire du salut. 
Ca va plus loin;  Dans le verset du jour,  nous sommes assurés que ce Seigneur n’est 
pas distant ou simple observateur désintéressé, mais quelqu’un qui comprend ce 
que c’est de vivre notre vie... Parce que,  lui-même l’a vécu en tant que Jésus Christ. 
Cette venue dans notre monde  est la garantie que Dieu nous comprends de font 
en comble parce qu’il a vécu nos vies et marché sur nos pas.

Come le dis le livre de st Jean, ‘rien de ce qui a été créé n’a été créé sans lui.’  ( Jean 
1:3), était non seulement satisfait d’être charpentier á Nazareth et membre d’un 
groupe maltraité dans un pays occupé, il était aussi un fœtus microscopique dans 
le ventre de Marie. 

En priant pour nos cinq amis aujourd’hui, prions qu’ils aperçoivent la lueur de la 
transcendance et l’immanence de Dieu, de sa gloire et sa proximité. Priez que vos 
amis trouvent en lui un ami qui les comprend et un Seigneur qui les aime.

Ce verset est un merveilleux rappel que l’amour n’est pas juste un sentiment, mais 
une décision de la volonté. Ce qui est visible dans nos actes positifs quand nous 
reflétons le Royaume. Nous aimons ceux qui on faim –pour la nourriture- ceux qui 
sont seul – en manque de camarades-. Nous exhibons de l’amour pour ceux qui ne 
connaissent pas encore le Christ en vivant pour Jésus dans l’humilité et l’intégrité.

‘T



J O U R  4
Le Dieu qui Sauve

1 Jean 4:9-11

9 Voici comment Dieu a manifesté son amour pour nous: il 
a envoyé son Fils unique dans le monde pour que, par lui, 
nous ayons la vie. 10 Voici en quoi consiste l’amour: ce n’est 
pas nous qui avons aimé Dieu, mais c’est lui qui nous a 
aimés; aussi a-t-il envoyé son Fils pour expier nos péchés.
11 Mes chers amis, puisque Dieu nous a tant aimés, nous 
devons, nous aussi, nous aimer les uns les autres.



maginez ne pas pouvoir nager. Pour certains d’entre nous ce n’est pas trop difficile. 
Imaginez être en eaux profondes sans pouvoir toucher le fond. Epuisés, effrayés, 

vous commencez à paniquer… De quoi avez-vous besoin? Imaginez á ce moment là 
que quelqu’un vous offre de vous lire le premier cours d’un livre intitulé ‘apprendre á 
nager tout seul’... Un autre amis vous offre de nager avec vous de façon á ce qui vous 
puissiez copier ses gestes. Aucun d’eux n’est d’une grande aide. Vous n’avez besoins ni 
de leçons á ce moment précis ni d’idéaux dont vous êtes incapable de comprendre… 
et voir quelqu’un nager parfaitement n’est pas non plus une solution.

Ce dont vous avez besoin c’est d’un surveillant de baignade. Pas d’une éducation ni 
d’une inspiration. Ce dont vous avez besoin c’est d’une rescousse.

St Jean est très clair sur ce point. C’est pourquoi le fils de Dieu est venu dans le 
monde. La motivation était l’amour. Le but était la vie éternelle par la voie de la 
croix. Pendant deux milles ans les Chrétiens ont trouvé différentes méthodes pour 
exprimer ce que signifie la mort du Christ sur la croix. Comme les facettes d’un 
diamant, les façons différentes que Dieu  nous justifie par rapport à lui reflètent les 
couleurs du spectre de l’amour de Dieu. Dans ces versets,  Jean utilise une langue 
familière à son audience: Le sacrifice. Tout (les arrière plans) l’historique de l’ancien 
testament  devient un  point focal. Là, les gens offraient des animaux en sacrifices 
á Dieu pour être pardonnés. Ils montraient que les sacrifices sont morts afin que 
l’adorateur vive.

La croix fonctionne, non pas parce que nous ne le comprendrons jamais complètement 
ou pourrons l’expliquer. Mais à cause de notre Dieu Saint et aimant ca marche. La 
personne se noyant dans la mère n’a pas besoin de connaitre les lois physiques de 
la nage ni de savoir où les  surveillants de baignade ont appris á nager.  Il (elle) doit 
juste avoir confiance et se laisser faire aux soins du sauveur. Comme le dirait St Jean 
dans son livre, nous devons croire en Jésus, nous abandonnons l’autonomie or l’effort  
pour être assez bon pour Dieu et le laisser nous sauver. 

Le voleur qui était pendue sur la croix prés de Jésus s’est tourné vers lui et dis 
simplement ‘Seigneur rappelles-toi de moi’ n’as pas appris de la théologie, mais savait 
son besoin. En réponse, Jésus lui promis le paradis.

Priez que vos cinq amis permettront au Christ de les sauver et trouveront la paix que 
l’on ressent lorsqu’on est en sécurité dans les bras de quelqu’un.

Lorsque l’on reflète le Royaume, ils est assez facile de s’imaginer être supérieur a 
quelqu’un d’autre. Mais au lieu de cela, nos vies et nos mots sont comme le dirait 
le Théologien Paul Tillich, ‘nous sommes des mendiants indiquant a d’autres 
mendiants ou trouver á manger.

I



1 Jean 3:1
1 Voyez combien le Père nous a aimés pour que nous 
puissions être appelés enfants de Dieu – et nous le 
sommes! Voici pourquoi le monde ne nous reconnaît pas: 
c’est parce qu’il n’a pas reconnu Dieu.

J O U R  5
Le Dieu qui donne et ne cesse 
de donner



t Jean a un moment d’éblouissement dans le verset de ce jour. C’est 
encourageant de savoir que, les apôtres aussi n’avaient pas les mots justes pour 

exprimer l’ampleur de Dieu. Son amour sa compassion, sa gloire, sa largeur d’esprit 
et le fait qu’il nous soit venu sous la forme de Jésus  laissent Jean presque à court 
de mots. Il décide finalement de résumer l’amour de Dieu pour la Création et la 
largesse avec laquelle il s’est donné. L’expression qu’il fini par utiliser est ceci ‘de 
l’amour d’un autre monde’.

Notre limitation humaine a du mal á comprendre cet amour, mais la beauté 
de cette situation est que nous pouvons le connaître, le recevoir, en jouir et le 
partager. Genèse nous dit que  nous sommes faits a l’image de Dieu. Jean nous dit 
à présent que c’est vrai. Particulièrement si nous croyons au Christ et sommes nés 
de nouveau en tant qu’enfants de Dieu.

Mon père est décédé lorsque j’avais 5 ans j ai peu de souvenirs de lui. Dans les 
photos, nous nos ressemblons; si jamais j’avais un doute sur ma paternité. Tout 
ce que j’avais á  faire était de trouver mon certificat de naissance. Le verset de ce 
jour est génial; ‘…appelés enfants de Dieu – et nous le sommes’ c’est la preuve, le 
certificat qui prouve notre naissance Chrétienne. Notre assurance n’est pas basée 
sur nos sentiments, mais sur la parole de Dieu. Ce n’est donc pas surprenant  que 
les traductions modernes de la bible utilise parfois le mot copieux ou somptueux 
pour décrire la largesse de l’amour couteux et sacrifiant de Dieu.

Priez aujourd’hui que les cinq personnes que vous tenez á cœur recevront l’amour 
du père et y trouveront un refuge qui les rappellera au bercail où ils deviendront 
enfants de Dieu. Priez qu’ils trouvent en Dieu la paix et une place dans Sa famille 
pour la quelle nous étions tous créés et rachetés.

Refléter le Royaume, vivant comme les fils et filles du Roi, ce qui veux dire partager 
généreusement. Lorsque Jésus nourrit la foule des  5000,  il restait 12 paniers de 
pain. Jésus  regardant la foule affamée dit á ses disciples ‘donnez leur á manger.’ Il 
le fait encore de nos jours. En vivant une vie généreuse débordant de l’amour du 
Royaume, les affamés seront nourris, les solitaire seront apprivoisés, les prisonniers 
seront visités et les pauvres comprendront la Bonne Nouvelle.

S



1 Jean 4:11-12
11 Mes chers amis, puisque Dieu nous a tant 
aimés, nous devons, nous aussi, nous aimer 
les uns les autres. 12 Dieu, personne ne l’a 
jamais vu. Mais si nous nous aimons les uns les 
autres, Dieu demeure en nous et son amour se 
manifeste pleinement parmi nous.

J O U R  6
Le Dieu qui comprend



es disciples n’étaient pas un groupe cohésif. Laissés á leur charge,  ils seraient 
incapable de créer un projet ou même organiser des vacances ensemble. 

Mattieu était un agent des impôts  et travaillait pour les autorités romaines qui 
occupaient le territoire. Simon le Zélote faisait partir d’un groupe d’agitateur qui 
s’opposait aux impôts de César et qui commençaient souvent des révoltes.

Jacques et Jean étaient partenaire dans l’entreprise familiale, des pécheurs du lac de 
Galilée. Ils étaient connus comme fils du tonnerre. Probablement à cause de leur 
tempérament houleux. Ce même Jean qui plus loin dans le livre qui porte son nom 
se nomme lui-même le disciple que Jésus aimait’. Il est reconnu comme le l’apôtre  
de l’amour’. Sa vie a été transformée, son caractère aussi.  Son caractère bouleversé 
par sa relation envers le seigneur Jésus et le pouvoir de l’Esprit Saint.

Nous voyons des divisions au tour de nous: genre, race, langue, éducation, 
pédigrée, nationalité. Des choses qui elles mêmes pourraient contribuer á la 
diversité des créations de Dieu devient sujets d’incompréhension, conflits 
animosité et violences.

Notre Père eternel, comme un artiste a une palette de riches couleurs variées 
destinées á peindre une belle image de sa Création. Mais, nous dans notre vie de 
péchés et d’égoïsme, de fierté et peur, nous formons un gâchis malsain. Dans ce 
gâchis, les pauvres payent le prix le plus fort. Car nous sommes incapables d’être 
des jardiniers de confiance dans son monde.

Jean nous appelle dans les versets de ce jour á être caractérisés par l’amour de Dieu 
et rien d’autre. Saint Paul le dit plus précisément dans Galates 3:28:

‘Il n’y a plus ni Juifs ni non-Juifs, il n’y a plus ni esclave ni homme libre, il n’y 
a ni homme ni femme. Unis à Jésus-Christ, vous êtes tous un.’

Priez que vos cinq amis trouvent leur identité en qui ils sont en Christ. 

Refléter le Royaume veux dire bâtir les églises et communautés ou ‘Aimez-vous 
les uns les autres’ ne veux pas dire simplement aimer ceux qui nous aiment. Nous 
sommes appelés a quelque chose beaucoup plus radical que ça, quelque chose 
de plus attrayant que ça. Nous sommes conçus  pour être une communauté de 
servants : servants étant servis les uns par les autres au delà des barrières créées par 
l’Homme, celles qui séparent et discriminent.
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J O U R  7
Le Dieu qui pardonne

1 Jean 1:8-9
8 Si nous prétendons n’être coupables d’aucun péché, nous sommes 
dans l’illusion, et la vérité n’habite pas en nous. 9 Si nous 
reconnaissons nos péchés, Dieu est fidèle et juste et, par conséquent, 
il nous pardonnera nos péchés et nous purifiera de tout le mal que 
nous avons commis.



es psychologues, auteurs, célébrités et les gens saint font face á la culpabilité 
et l’affrontent différemment. Certaines personnes voient la culpabilité 

comme quelque chose appris dans l’enfance. D’autres pensent que c’est une chose 
positive qui nous empêche de faire les choses encore pires que nous le faisons déjà. 
Pour d’autres c’est une émotion négative qui nous empêche de réaliser notre plein 
potentiel, même si notre succès coute le déraillement de la vie de ceux qui nous 
entourent.

St Jean est admirablement simpliste, réaliste et pratique; Il nous invite á nous 
regarder dans le miroir et admettre la vérité. Nous sommes imparfaits, aucun de 
nous ne l’es et si nous pensons que le mot ‘Pécheur’ ne s’applique qu’aux autres, 
nous avons simplement tord. 

Même en prison, on trouve des grades des offenses commises afin que les criminels 
non-violents se pensent mieux que les autres. Les criminels violents peuvent penser 
‘au moins je n’ai tué personne.’

Á l’intérieur comme á l’extérieur de la prison, il est facile de se rassurer en trouvant 
des gens inferieur á nous.

Pour St Jean, il est important de redresser la balance. En lisant les versets 
d’aujourd’hui on a le sentiment d’aller chez le médecin qui nous annonce qu’il y a 
une bonne et une mauvaise nouvelle. La mauvaise nouvelle c’est qu’il y a quelque 
chose qui ne va pas, La bonne nouvelle c’est que la cure est infaillible.

Saint Augustin disait ‘les larmes du repentant lavent les marques du péché’. Nous 
réclamons la paix, le pardon, l’absolution de la croix et la restauration. Et aussi la  
ressuscitation au matin de Pâques lorsque nous confessons nos péchés et croyons 
en Jésus Christ.

Vivre le Royaume comme ceux qui se savent aimés gratuitement et pardonnés ne 
laisse pas de place pour le sentiment de supériorité comme ceux qui sont en prison. 
Il n’y a personne pour qui Le Christ est mort plus qu’il est mort pour moi. Alors, 
dans la puissance du Saint e Esprit:  

·  L’humilité remplace la fierté, 

·  La responsabilité remplace les droits et 

·  Le service prend la place de l’égoïsme.
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1 Jean 2:6
6 Celui qui prétend qu’il demeure en 
Christ doit aussi vivre comme Christ 
lui-même a vécu.

J O U R  8
Le Dieu qui Défi



ieu, notre père aimant non seulement veut notre bien, mais aussi veut attiser 
tout ce qu’il y a de bon en nous. Il désire qu’avec le souffle et la puissance du 

Saint Esprit, nous vivions une vie Chrétienne aussi productive et efficace que possible.

Le verset du jour pris du livre de 1 Jean,  semble direct et perçant, ceci ne veut pas 
dire qu’il est négatif. Un manager d’équipe de football qui rugit en encourageant 
son équipe jouant face à un opposant difficile essaye simplement de les inciter 
vers la victoire. C’est ce qui se passe ici. St Jean sais que les Chrétiens dans les 
églises essayent de vivre leurs vies au nom de Jésus dans un monde ardu. Il doit les 
encourager á se rappeler á quelle équipe ils appartiennent. Il reste vrai que dans 
ce monde du vingt-et-unième siècle, la foi Chrétienne ne dicte pas les règles de 
morales dans le secteur public, dans les éthiques des affaires ou sur la façon dont 
le gouvernement opère. Nous avons besoin de la même sorte d’encouragement.

Comme une équipe, nous jouons sous les couleurs du Christ et les règles par 
lesquelles nous vivons doivent être de Lui et non celles de la culture dominante. Les 
mots de St Jean sont puissants et très pertinents dans un monde qui essaye d’effacer la 
Chrétienté de la vie publique. Un monde qui qualifie les normes de la vie Chrétienne 
comme étant déconnectées et manquant de relevance dans le monde moderne.

Saint Jean nous appelle à être des Chrétiens droits et intègres. Il ne devrait pas 
y avoir d’espace ou l’on dit  quelque chose et  faisons une autre. L’hypocrisie est 
un vrai problème pour l’évangélisme Chrétien. Lorsque nous essayons de partager 
notre foi envers les gens qui nous connaissent. Ce serait difficile de le faire s’ils 
savent que ce que nous professons ne font pas parti de notre vie quotidienne.

Le mot que Jean utilise ne veut pas seulement dire ‘vivre avec le Christ’, mais aussi 
‘dépendre de lui’. Ça pourrait aussi se voir dans nos habitudes et notre habillement 
au jour le jour. Dans Galates 5:16, Paul utilise le mot ‘demeurer’ pour nous 
encourager à vivre dans l’Esprit. De Jean á Paul, le challenge journalier est de se 
mouvoir avec le caractère du Christ produit en nous pas par notre propre volonté 
mais par la puissance du Saint Esprit le jour de la Pentecôte.

Comme nous prions pour nos cinq amis aujourd’hui, prions que la vie des 
Chrétiens qu’ils rencontrent soit le reflet du Christ et attrayant par le dynamisme 
de la puissance de l’Esprit Saint.

Vivre comme des enfants du Royaume veut dire qu’on ne peu pas être des 
décalques ayant l’air Chrétiens á première vue, mais n’ayant aucune profondeur 
et étant complètement superficiels. Dieu a donné au Monde (séculaire) le droit de 
rechercher et de trouver en nous le caractère du Christ.

D



1 Jean 4:13
13 Voici comment nous savons que nous demeurons en 
lui et qu’il demeure en nous: c’est par son Esprit qu’il 
nous a donné.

J O U R  9
Le Dieu qui habilite



e pense à ça comme l’effet des chutes du Niagara. Avez-vous étés près des grandes 
chutes du Niagara qui se trouvent à la frontière entre le Canada et les Etas Unis? 

Ou alors, avez-vous étés á Victoria Falls sur la rivière Zambèze. Même si vous n’avez 
vu que les photos, vous pouvez imaginer le flot illimité d’eau qui y coule; la quantité, 
la puissance sans oublier et les éblouissantes couleurs reflétées sur l’eau. Tout ceci 
nous donne une image impressionnante de la beauté de la Création.

A présent, suivez moi et prenons cet image plus loin. Imaginez que vous avez un 
verre ou une tasse en bas de the la chute. Cette tasse ou verre recevrait une source 
infinie et puissante  d’eau á satiété. Cet effet du Niagara c’est l’effet de l’mage du 
jour de la Pentecôte et le pouvoir de l’Esprit Saint.

La Pentecôte que nous célébrons demain est le jour où ce que Jésus appelait ‘Le 
Don promis par mon Père’ (Actes 14) arrive. Le Saint Esprit souffle les premiers 
Chrétiens hors de leur zone de confort et dans le monde afin qu’ils partagent la 
Bonne Nouvelle de Jésus Christ. Ils étaient remplisde l’ampleur du Saint Esprit, 
venu avec plein de signifiance et de puissance.

Luc nous dit qu’être rempli du Saint Esprit est quelque chose qui arrivait 
régulièrement lorsque  la Bonne Nouvelle était partagée. La phrase que Saint Paul 
utilise pour traduire ce remplissage est littéralement ‘être continuellement rempli’ 
(Éphésiens 5:18).  Nous devrions encore et encore être remplis comme l’effet du 
Niagara. Puisque le verre représentant notre  vie est tenu sous la chute illimitée, 
dynamique et puissante pourvue par  Dieu, le Saint Esprit. Et puis, il y a assez 
pour subvenir à tous nos besoins spirituels. Peut-être plus important, il y a une 
abondance quand on montre l’amour du Christ, sa grâce,  sa puissance et son salut 
á ceux qui nous entourent.

C’est ainsi que Saint Jean structure les versets du jour. L’Esprit vient sur le croyant 
et le  résultat  est  que le croyant voit et partage avec le monde le fait que Jésus 
soit le sauveur du monde. Christ est en nous et la parole va dans le monde. C’est 
pourquoi nous célébrons festin de la Pentecôte.

Nous prions que l’esprit Saint de Dieu ouvrira et remplira la vie de nos cinq amis  
aujourd’hui. 

Nous ne pouvons vivre en reflétant le Royaume par nos propres efforts, mais avec 
l’effet des chutes du Niagara qu’a le Saint Esprit, Tout est possible.
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Actes 2:1-4
1 Quand le jour de la Pentecôte arriva, ils étaient tous rassemblés 
au même endroit. 2 Tout à coup, un grand bruit survint du 
ciel : c’était comme si un violent coup de vent s’abattait sur eux 
et remplissait toute la maison où ils se trouvaient assis. 3 Au 
même moment, ils virent apparaître des sortes de langues qui 
ressemblaient à des flammèches. Elles se séparèrent et allèrent se 
poser sur la tête de chacun d’eux. 4 Aussitôt, ils furent tous remplis 
du Saint-Esprit et commencèrent à parler dans différentes langues, 
chacun s’exprimant comme le Saint-Esprit lui donnait de le faire.

L A  P E N T E C Ô T E 
Le Dieu du monde entier



’attente était finie. La Pentecôte était arrivée mais, de tout ce qu’ils 
attendaient, ce ci n’en faisait pas parti. La Pentecôte á l’origine était une fête 

de la moisson. Vous pouvez en lire plus sur le sujet dans Exodes 23.

La Pentecôte est une histoire de signes et Dieu utilise le symbole du festival de 
la moisson pour nous diriger vers une nouvelle sorte récolte: pas celle des vivres, 
mais celle des hommes. L’agriculture est un thème que Jésus utilisait souvent pour 
illustrer ses paraboles dans la bible. Il conjurait des images que tous pouvaient 
comprendre pour enseigner la vérité sur l’amour de Dieu et encourager l’urgente 
réponse requise une fois la Bonne Nouvelle entendue. 

La Pentecôte a 3 symboles: Le vent, le feu et les langues étrangères.

Le vent poussa l’église naissante hors de son confort vers les rues de Jérusalem. 
L’image de la colombe est le symbole de l’Esprit Saint. Comme lorsqu’il apparut 
au baptisme de Jésus. Le symbole guidant le saint et obéissant fils de Dieu avec 
douceur est un oiseau de paix. Le symbole qui fait secouer l’église, -souvent 
confortablement assise dans des salles de réunions discutant des choses inutiles-, 
est un vent fort.

Le feu représente la sainteté. C’est le symbole de la sainteté de Dieu qui remonte 
aux jours de Moïse et le buisson ardent. Le feu brule les échecs du passé, les 
rancœurs, les péchés et les peurs. Vivre en représentant du Royaume c’est désirer 
que l’Esprit de Dieu nous façonne un peu plus comme Jésus pour nous permettre 
d’êtres des gens que nous ne pouvons être par nos propre efforts.

Les Langues: La plus part des gens de Jérusalem connaissaient assez de grec pour 
s’exprimer, mais ce n’était pas leur langue maternelle… et c’est de cela qu’il s’agît 
lorsqu’on parle ‘des langues et langages de la Pentecôte’. Dieu donna au monde 
entier, le droit d’entendre la bonne nouvelle sans avoir à apprendre d’autres langues 
ou comprendre la théologie. Très souvent, notre langue est destinée aux initiés, 
ceux qui font déjà partis du club. Jésus ne l’a pas fait ainsi, et la Pentecôte nous 
encourage à faire de même.

Continuez à prier pour les âmes précieuses que vous avez emmène devant Jésus en 
prière durant les 11 derniers jours. Priez qu’ils répondent à son amour grandiose 
et reçoivent sa nouvelle vie. Priez que nous miroitons le Royaume clairement et 
simplement ‘afin que le monde croie.’ Jean 17:21.
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